
Loreen Sanz & Aileen Zachhuber           Bilingual Junior High School 2700 Wiener Neustadt 4d 

Wieso? 
(Ausgangstext: „Zwei Geschichten der Demütigung“; aus dem Buch:100 Jahre jung, 

Seite 32) 

 

Wieso war damals vieles  so ungerecht? 

Wieso ging es Juden so schlecht? 

Wieso, warum mussten sie so leiden? 

Wieso kann Friede nicht ewig bleiben? 

 

Menschen sind nicht alle gleich, 

manche arm manche reich. 

Egal ,welche Unterschiede es gibt, 

es ist wichtig, dass jeder jeden liebt. 

 

Der Judenhass hat viele umgebracht. 

Viele haben vieles falsch gemacht. 

Doch davon sollen wir lernen, nicht einfach wegzusehen, 

wir sollen uns erinnern, denn dies soll nicht nochmals geschehen. 

 

Es wird nicht immer Friede n geben. 

Wir werden nicht immer glücklich  leben. 

Doch jeder kann lernen, andere zu schätzen. 

Und jeder Mensch kann lernen, andere nicht grundlos zu verletzen. 

 

Hoffentlich wird unsere Zukunft nicht mehr so ungerecht. 

Hoffentlich  geht  es Menschen nicht mehr so schlecht. 

Hoffentlich muss niemand mehr  so leiden. 

Hoffentlich wird Friede irgendwann für immer bleiben.  


